

SOURCE DE LA TAVIE

28.02.2015 - Jonquières et ses deux saints !

VOIR ICI QUELQUES PHOTOS DE NOTRE BALADE A JONQUIERES ST VINCENT

Balade à travers 3 anciens villages : St Laurent puis St Vincent puis Jonquières qui ne font aujourd'hui plus qu'un seul village : Jonquières- St Vincent. Belle matinée de marche, un samedi ensoleillé, début du printemps. Avec très loin au nord-est, fantomatique avec sa base dans une sorte de brume : le Ventoux. Côté fleurs et couleurs : calendula orangés, crépis en multiples points jaunes sur la moquette verte naturelle, géraniacées violettes, véroniques bleues, orchis roses de Robert et ophris abeille brunes, abricotiers, pêchers, champs de figuiers. Départ de la chapelle St Laurent, bien dans sa peau et dans sa pierre, direction le palud (palud = marais) : la chapelle est à 21 mètres d'altitude et le niveau du palud fait une cuvette à 15 mètres d'altitude. Mais il n'y a plus de marais depuis 1845 : il a été drainé : finie la pêche, bonjour tristesse ! Finis les habitants autour de la chapelle. Seuls restent habités St Vincent au nord, côté droit de la D999 direction Nîmes et Jonquières au sud, donc à gauche de la D999. Les 2 villages qui se touchent actuellement ont voulu parfois faire sécession au cours de l'histoire, mais ils ont fini par s'accepter l'un l'autre, dit-on. On passe à la fontaine de la Tavie, petit oasis en terre de Provence : nous sommes dans le Gard mais Jonquières, Beaucaire et la terre d'Argence ont longtemps été rattachés à l'évêché d'Arles au point que les jonquiéroises sortent encore en costume provençal, lors des fêtes … pour dire. A Redessan, village suivant sur la route de Nîmes, on parle par contre occitan et non plus provençal. On traverse St Vincent puis Jonquières. On passe sur la place de la mairie. Mais comment se fait-il que la mairie ait une allure si peu « méridionale » ? C'est qu'elle a été construite par Auguste Augier dans le style Art Nouveau, en vogue à son époque. La mairie a été inaugurée le 03 08 1903 par Gaston Doumergue, député du Gard et président de la république. Puis quartier des Picardes (pourquoi les picardes ?). Puis le font barièle et le prat des barres. Miracle ou hasard nous nous retrouvons à nouveau devant St Laurent en pierre et en os. Comme le pape Pie VII le 06 06 1814 à son retour vers Rome après sa séquestration par Napoléon 1^{er} au château de Fontainebleau nous sommes nous aussi passés à Jonquières- Saint Vincent : il fallait aussi le signaler pour que les générations futures en soient informé. Retour.